



Exigen a Cortés romper ya con el PRI y virar hacia MC

Panistas acusan traición del líder del tricolor por el aval en San Lázaro a ampliar la presencia militar en tareas de seguridad pública; no buscamos alianzas, dice Movimiento Ciudadano

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que se aprobara en la Cámara de Diputados la reforma para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, líderes panistas exigieron a su presidente Marko Cortés que ante la traición de Alejandro Moreno, dirigente del PRI, rompa ya la alianza con el tricolor y busque establecerla con Movimiento Ciudadano ante las elecciones en el Estado de México, Coahuila y la presidencial de 2024.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el gobernador saliente de Aguascalientes, el panista Martín Orozco, acusó que Alito "chamaqueó a Marko Cortés y



FRASE DEL DÍA

MARTÍN OROZCO
Gobernador saliente de
Aguascalientes (PAN)

"Alito chamaqueó a Marko Cortés y traicionó al PAN; el PRD no aporta nada"

BERNABÉ FERRAZO/EL UNIVERSAL

traicionó al PAN", por lo que, afirmó, Va por México ya no tiene ningún sentido. Pidió volver a los orígenes del partido.

Para los expresidentes nacionales del PAN Damián Zepeda y Gustavo Madero, la traición de Moreno es la oportunidad para explorar una coalición con MC, al señalar que existe mayor identidad ideológica y son partidos complementarios que pueden ser un contrapeso.

Al respecto, el coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda, dijo que no buscan alianzas electorales si antes no hay un proyecto de país. Por su parte, el diputado Jorge Álvarez Máñez sostuvo que están abiertos al diálogo y en la disposición de construir.

**ENTREVISTA MARTÍN OROZCO SANDOVAL**

Gobernador saliente de Aguascalientes

“NO TIENE SENTIDO QUE SIGA ALIANZA VA POR MÉXICO”

Acusa que priista **Alejandro Moreno** “chamaqueó” a Marko Cortés; señala que el PRD no le aporta nada electoralmente al panismo

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

“**A**lito chamaqueó a Marko Cortés y traicionó al PAN, por lo cual la alianza Va por México no tiene sentido de continuar... además, el PRD no le aporta nada electoralmente al panismo”, sostuvo el gobernador saliente de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval.

En entrevista con EL UNIVERSAL, reflexionó sobre el futuro del PAN de cara a 2023 y 2024, la

entrega-recepción de su administración, su relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador y su propuesta de regresar al blanquiazul a sus orígenes y ofrecerle a la sociedad una alternativa distinta al gobierno de la 4T.

“Hay que apostarle al Estado de México, a Coahuila y a la presidencial de 2024, pero con una estrategia definida y que no te traigan como trapito—de un lado para otro—y al final terminan llevándote estas traiciones del PRI y siendo prácticamente la burla en las mañaneras del Presidente”.

“A mí como panista me duele y espero que a Marko Cortés, como dirigente del PAN, también le duela”, dijo en las instalaciones de esta casa editorial.

Cuestionado sobre el apoyo del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, a la política de militarización del presidente López Obrador y que tiene en terapia intensiva a Va por México, dijo que lo que ocurrió fue una “chamaqueada que le dieron a Marko por parte de Alito. Yo no sé qué hace el PAN en alianza también con el PRD, que no le aporta nada. Tal vez sea para que Marko no se sienta solo y tenga un compañero de viaje.

“Solo o acompañado por el PRD, a Marko le dieron una chamaqueada de aquellas. En realidad, creo que ya no existe sentido para continuar la alianza y como panista yo propongo regresar a nuestros orígenes y ofrecerle a la sociedad una opción diferente a la que gobierna hoy, pero muy basada en lo que era el PAN”.

El mandatario hidrocláido añadió que en “lugar de decir ‘el nuevo PRI’ regresemos al ‘viejo PAN’, aunque regresemos de cero o del nivel que traemos o en este porcentaje de votación, de aceptación, empecemos a conquistar a la sociedad con proyectos humanistas”.



Respecto al balance que hace de la dirigencia de Marko Cortés, expuso que nunca aceptó las críticas que se le hicieron y “los resultados ahí están. Se está desdibujando el PAN. Cuando yo llegue, éramos 11 gobernadores; ahora somos cinco, por eso insisto en que la estrategia no funciona, muchos panistas pueden aportar al partido, pero si sigue así, cerradito, seguirán las derrotas y los mismos resultados”.

Rechazó que el triunfo electoral en Aguascalientes en los comicios de junio pasado sea un logro de Cortés, porque argumentó que se debió a múltiples factores como el buen gobierno estatal, municipal y una sociedad organizada y pujante. “Este año sólo se ganó en Aguascalientes y no por una estrategia de él, sino por una candidata que hizo su campaña y un gobierno que realizó su trabajo. Tere Jiménez hizo su labor en cinco años en la administración municipal, sumado al trabajo que hizo mi gobierno, a los resultados en materia de seguridad, salud y empleo. Pero nada que haya aportado la dirigencia nacional del PAN, que encabeza Marko Cortés, para el triunfo”.

Sobre el proceso de entrega-recepción con el gobierno entrante de Tere Jiménez, dijo que se realiza sin contratiempos, sin problemas y aclaró que nunca hubo una confrontación personal con ella y las diferencias se dieron entre la forma de gobernar el estado y municipio que, por lo general, se dan históricamente.

“La diferencia puede ser tam-

bién por la cercanía de Tere Jiménez a Marko Cortés y ahí sí tengo una diferencia clara con el partido, pero con ella bien.

“La parte de la transición va muy bien, le estoy entregando un estado con buenos indicadores nacionales, con paz social, financieramente sano para que en octubre no estén esperando a ver si el Presidente les manda recursos extraordinarios para pagar la nómina”, apuntó.

Martín Orozco, quien este 30 de septiembre dejará el cargo de gobernador, dijo estar satisfecho con su labor en los últimos seis años, señaló que descansará los próximos meses y estará atento al proceso electoral de 2024. Descartó que aspire a ser abanderado presidencial del PAN, porque Cortés ya tiene su lista definida con los gobernadores de Yucatán, Querétaro y Chihuahua.

“Hay un grupo que controla, que maneja y que no quiere saber nada de los que no coincidimos”, indicó el mandatario, quien apuntó: “Yo quisiera conocer las cartas de Marko. A nosotros como gobernadores nos toca hacer políticas públicas exitosas y que terminen refrendando, y que terminen con una sociedad mejor. A él le toca dar resultados, que me diga sus resultados y yo le digo los míos en Aguascalientes, y habrá un mundo de diferencia”.

Dijo que respaldará a quien sea candidato del PAN a la Presidencia en 2024 y confió en que el PAN vaya sin alianza y gane las elecciones en el Estado de México y Coahuila el próximo año.

A pregunta expresa sobre si en

algún momento el presidente López Obrador o su gobierno le ofrecieron una embajada a cambio de entregar el estado a Morena, apuntó: “Absolutamente nada. El Presidente sabe claramente mis posturas y mi trabajo en el gobierno con esta ideología, donde cierro mi responsabilidad hacia la sociedad y el partido con cartas que ahí están”.

EL UNIVERSAL consultó a integrantes de Movimiento Ciudadano, quienes revelaron que —hasta el momento— no ha habido ningún acercamiento. ●



Hay que apostarle al Estado de México, a Coahuila y a la [elección] presidencial de 2024, pero con una estrategia definida”



Yo propongo (...) ofrecerle a la sociedad una opción diferente a la que gobierna hoy, pero muy basada en lo que era el PAN”



Alito para analizar una coalición más profunda y sustantiva que proponga cómo se atenderá el desastre que ha provocado Morena, la cual no nazca del miedo, que no sea inercial y coyuntural, como la que se dio con el instituto tricolor.

“Yo lo he dicho con mucha claridad: lo primero que tenemos que hacer es tener identidad propia, tiene que quedar claro que representamos a los estados que hemos ganado con buenos candidatos, con buenos gobiernos como Querétaro y Chihuahua, pero yo sí creo que vale la pena explorar de cara a 2024 una alianza que tuviera como eje central a MC”, expuso Zepeda.

“Parece que somos muchísimo más complementarios y me parece que al menos en la evidencia que tenemos —con votaciones, luchas y demás— hoy por hoy compartimos causas para frenar y evitar los daños que están provocando Morena y sus aliados al país. Entonces yo exploraría esta alianza con MC partiendo de la identidad de cada uno de los partidos”, agregó.

El exlíder nacional del PAN dijo que la alianza con el PRI es un error histórico que nunca debió existir y la traición de *Alito* es la oportunidad de romperla y buscar un proyecto alternativo, verdaderamente opositor y que genere esperanza de cambio en la ciudadanía. Dijo que a nadie debe sorprender la actuación de la dirigencia priista, que ha impulsado la militarización y que ha tenido diversos acuerdos y nombramientos a modo con Morena.

Por su parte, el senador Gustavo Enrique Madero coincidió en que luego de la traición de *Alito* para respaldar la política de Morena en favor del militarismo se debe aprovechar para desmarcarse del PRI y buscar otras opciones de alianzas con partidos como Movimiento Ciudadano.

“Esto abre la puerta a la oportunidad de convertir esto en revisión más profunda, menos inercial y buscar alianzas menos a partir del miedo, de la defensa propia, como fue Va por México, para establecer una propuesta más propositiva y sustantiva.

“La traición de *Alito* abre la puerta y la posibilidad del PAN para hacerse un replanteamiento más profundo y más audaz (...) Y Movimiento Ciudadano adquiere esta relevancia en este nuevo escenario”, indicó el senador.

Exhortó a Marko Cortés a que se empiece a reevaluar este nuevo tipo de alianzas más programáticas, pensando en gobiernos de coalición, más sustantivas y menos a la defensiva.

Sin embargo, el coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda, recordó que la postura de su partido de no buscar alianzas electorales si no existe antes un proyecto de país.

“Una alianza política no se sostiene sin un proyecto de país. Que sumar emblemas puede ser viable para presentarse a elecciones, pero no para representar una alternativa para las personas”, mencionó a EL UNIVERSAL.

El líder de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, abrió la puerta para formar una

nueva alianza entre MC, el PAN y el PRD. Entrevistado por esta casa editorial, tras el aval de la iniciativa del PRI para ampliar la presencia del Ejército en las calles, sostuvo que están abiertos al diálogo y en la disposición de construir: “Nosotros siempre hemos tenido una actitud de diálogo, siempre dijimos que el PRI iba a sucumbir, sobre todo el PRI de la Cámara de Diputados y los personajes que lo representan ante el régimen”. ●

DAMIÁN ZEPEDA

Exlíder nacional del PAN

“Lo primero que tenemos que hacer es tener identidad propia, (...) representamos a los estados que hemos ganado con buenos candidatos”

GUSTAVO ENRIQUE MADERO

Exdirigente nacional de AN

“La traición de *Alito* [Moreno] abre la puerta y la posibilidad del PAN para hacerse un replanteamiento más profundo y más audaz”



De cara a 2024, Damlán Zepeda aseguró que vale la pena que el PAN explore una alianza que tuviera como eje central a Movimiento Ciudadano.